



DIMANCHE 22 JUIN 2025

MAYRAN RANDO REPAS

Topo de la rando



Fiche rando

18 randonneurs

Météo : brumeux ce matin, puis ensoleillé chaud

Température 20 à 30°

Temps de marche et distance : 2 h 30 ~ 8.5 km

Dénivelé : 194 + - Point le plus bas : 526 m - le plus haut : 651 m

A voir où à savoir

L'origine de la petite Seigneurie de Mayranh daterait de l'époque de la grande prospérité de la Seigneurie de Belcastel, vers les X^e et XI^e siècles, sans pouvoir l'assurer. Les seigneurs décentralisaient leurs pouvoirs en créant des petits centres qui restaient sous leur autorité. La paroisse, puis la commune de

Mayran a été toujours attachée à celle de Belcastel jusqu'à la séparation du 1^{er} janvier 1909 pour former une commune indépendante. Elle s'agrandit en 1949 avec la section du Buenne, jusqu'alors commune de Clairvaux.

Adjonction de la section du Buenne

La première demande de rattachement par les habitants de la section de Ruffepeyre a été adressée à Monsieur Préfet en janvier 1853. Déjà les habitants de cette section faisaient valoir leur éloignement du chef lieu de la commune « alors qu'ils ne sont qu'à quelques pas de celle de Mayran, leur paroisse dans la Mairie de Belcastel ». Le conseil municipal de Clairvaux estime la demande des habitants de Ruffepeyre infondée et refuse la modification. En 1927 le Conseil de Mayran juge nécessaire de distraire, de la commune de Clairvaux, la section du Buenne au motif que la demande est faite par tous les habitants et que cette section se trouve maximum à 3 km du chef lieu de la commune de Mayran alors qu'elle se trouve entre 10 et 12 km de celui de la commune de Clairvaux. En 1928 le Conseil de Clairvaux vote contre le démembrement de la commune.

A proximité

Le Soulié : chapelle pré-romane XI ème siècle. Elle renferme un saint Roch en pierre du XIII ème siècle

Ruffepeyre : tour carré XIV ème siècle de l'ancienne grange monastique

Valez : vieux pont à quatre arches